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ATA DA 44ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 10 DE AGOSTO DE 2017 

DVD A44/2017 
 
Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é realizada a 
QUADRAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, da 
Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Fábio dos Santos Lopes (Dr. 
Fábio Lopes) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Edilson de 
Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 3ª Secretária, Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – 1ª 
Secretária, Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Roberto Alves Rautenberg 
(Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Cicote), André Scarpino (André Scarpino) e Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e secretariada pelos Vereadores Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), 
Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Marcos Cortez (Marcos da Farmácia), Marilda 
Carneiro Moura (Marilda Brandão) e Jobert Alexandrino (Professor Minhoca). Às quinze 
horas e catorze minutos, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) assume a Presidência e declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Marilda Carneiro Moura (Marilda Brandão), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca) e Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra). EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 1770/17 (7580) Encaminha cópia dos Editais 22, 28 e 32(reprogramados), 23 a 
27, 29 a 31, 33 e 34/17 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 2710/17 (7586) Encaminha para apreciação e 
deliberação PL 29, de 9 de agosto de 2017, que dispõe sobre a denominação de 
logradouros públicos no Núcleo Gamboa II [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
EDUCAÇÃO]. SEMASA 31/17 (7466) Encaminha cópia do Edital de Concorrência 03/17 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
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VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO 2759/17 (7583) 
Encaminha cópia do TC-002495/026/09 [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 393/17 (7608) Indicação para implantação de redutor de velocidade – 
lombofaixa na Rua Saracanta, em frente à EMEIEF Cândido Portinari s/n, Jardim 
Aclimação; 2397/17 (7609) Indicação para operação tapa-buraco em toda extensão da 
Rua Cândido Rodrigues, Vila Junqueira; 1096/17 (7610) Indicação para poda de árvore 
na Rua Clélia, altura do n. 731, Vila Pires; 2397/17 (7611) Indicação para remoção de 
árvore na Rua Cândido Rodrigues n. 35, Vila Junqueira; 390/17 (7612) Indicação para 
implantação de redutor de velocidade – lombofaixa na Rua dos Ciprestes, altura do n. 
420, Jardim Aclimação. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 2763/17 
(7553) Projeto de Decreto Legislativo n. 08/17, objetivando conceder o Título de Cidadão 
Honorário do Município de Santo André ao Prefeito do Município de São Paulo, Sr. João 
Doria [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 2801/17 (7677) PLCM 
231/17, que dispõe sobre instalação de identificação das linhas de ônibus municipais, na 
lateral e traseira dos ônibus, permitindo a visualização da letra e numeração à distância, 
no Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 692/17 (7678) Indicação para repintura das faixas de 
sinalização viária em toda extensão da Rua Algeciras, Jardim das Maravilhas; 692/17 
(7679) Indicação para recuperação de pavimentação asfáltica em toda extensão da Rua 
Algeciras, Jardim das Maravilhas; 616/17 (7680) Indicação para poda de árvore na Rua 
das Maravilhas n. 108, Jardim das Maravilhas; 616/17 (7681) Indicação para 
regularização da sinalização vertical em toda extensão da Rua das Maravilhas, Jardim 
das Maravilhas; 616/17 (7682) Indicação para repintura das faixas de sinalização viária 
em toda extensão da Rua das Maravilhas, Jardim das Maravilhas. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE) 2785/17 (7642) Indicação para poda das árvores 
localizadas na esquina das Ruas Reverendo Martim Luther King e Walt Disney, 
Centreville; 2786/17 (7643) Indicação para operação tapa-buracos em toda extensão das 
Ruas Maria Montessori, Ferrúcio Tolesi e Professor Nestor Pereira Leite, Jardim Santa 
Cristina; 512/17 (7644) Indicação para manutenção da rede de iluminação pública na Rua 
Oratório, altura do n. 5563; 573/17 (7645) Indicação para operação tapa-buracos na Rua 
Cáucaso, altura do n. 810, Parque Novo Oratório; 2787/17 (7646) Indicação para poda 
das árvores em frente aos números 416, 419 e 425 da Rua África, Parque Novo Oratório. 
VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 2768/17 (7602) 
Indicação para revitalização da Praça dos Expedicionários, Bairro Santa Maria; 2069/17 
(7603) Requerimento de respostas objetivas com relação à gestão e intervenções na Vila 
de Paranapiacaba; 2769/17 (7604) Indicação para execução do Projeto Banho de Luz nos 
seguintes bairros: Vila Sacadura Cabral, Núcleo Habitacional Tamarutaca, Palmares, Vila 
Príncipe de Gales e Campestre; 2770/17 (7605) Requerimento de informações e 
providências em relação às obras do Programa de Assistência Social “Recomeçar” e 
ações do “Novo Começo” na Av. Prestes Maia, embaixo do Viaduto Tamarutaca; 1409/17 
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(7606) Indicação para implantação de sistema de drenagem de águas pluviais no escadão 
da Rua Chapecó, em toda sua extensão, Vila Amábile Pezzolo; 2771/17 (7607) PLCM 
229/17, que autoriza o Executivo Municipal o serviço e estabelece normas para o 
exercício de food truck no Município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 488/17 (7659) Indicação 
para limpeza na Rua Pernambuco, altura do n. 409, Bairro Cidade São Jorge; 2793/17 
(7660) Indicação para desratização, desinsetização e limpeza nas margens do córrego 
localizado na Travessa dos Guatambus, Jardim Bom Pastor; 2794/17 (7661) 
Requerimento de informações tangentes à ordem de atendimento, valores e instituições 
agraciadas com as emendas parlamentares relativas aos anos 2015 e 2016; 1825/17 
(7672) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores, que solicitam 
intervenção do departamento de trânsito junto à Rua Guapira, Vila Progresso; 488/17 
(7673) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores, que solicitam 
instalação de iluminação pública na viela localizada na altura do n. 112 da Rua 
Pernambuco, Bairro Cidade São Jorge [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 2212/17 (7635) 
Indicação para limpeza, capinação e conservação do Centro de Saúde Escola, localizado 
na Rua Irlanda n. 700, Parque Capuava; 2781/17 (7636) Indicação para nivelação da 
sarjeta da calçada e o conserto do asfalto na via em frente à residência localizada na Rua 
Santo Inácio n. 35, Vila Bastos; 339/17 (7637) Indicação para conserto de calçada aberta 
pelo Semasa na Rua Manduri, altura do n. 525, Jardim Paraíso; 2372/17 (7638) 
Requerimento de informações sobre as obras na extensão do Córrego Taioca, Jardim 
Cambuí; 2782/17 (7639) Requerimento de informações sobre a continuidade das obras no 
CEU das Artes, Jardim Ana Maria, localizado na Praça Venâncio Neto, que estão 
paralisadas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. Pela 
ordem, o Vereador Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa) solicita a retirada do 
Protocolo 7482, sendo deferida pelo Presidente. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 2784/17 (7641) Requerimento de informações 
referentes a uma construção de calçada da Rua Canindé com a Rua Guamax, Vila 
Progresso; 2802/17 (7683) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento da Rua 
Balaclava com Rua Evangelista de Souza, Jardim Santo Alberto; 1675/17 (7684) 
Indicação para pintura de sinalização horizontal e vertical no cruzamento entre a Av. 
Padre Anchieta e Rua Esmeralda, Bairro Jardim. VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 2798/17 (7674) PLCM 230/17, instituindo 
o “Cartão Auxílio-Medicamento”, com o objetivo de viabilizar a aquisição de produtos 
medicamentosos no comércio farmacêutico e itens farmacêuticos, quando os mesmos 
não estiverem acessíveis para a distribuição na rede pública e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]. VEREADOR JORGE KIOMASSA 
KINA (JORGE KINA) 2316/17 (7597) Indicação para instalação de cobertura e assentos 
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no ponto de ônibus localizado na Alameda Vieira de Carvalho, altura do n. 130, Bairro 
Santa Terezinha; 2750/17 (7598) Indicação para serviços de tapa-buracos na Rua Vitor 
Meireles, Jardim Guarará; 2767/17 (7599) Indicação para instalação de um redutor de 
velocidade no cruzamento da Rua Esmeralda com Rua Padre Manuel de Paiva, Bairro 
Jardim; 1760/17 (7600) Indicação para determinar estacionamento proibido no lado par da 
Rua Antonina, no trecho entre a Av. Estados Unidos e Alameda Vieira de Carvalho, Bairro 
Santa Terezinha; 189/17 (7601) Indicação para recuperação asfáltica na Rua Ribeirão 
Pires, altura do n. 75, Bairro Santa Terezinha. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE 
ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 183/17 (7616) Indicação para manutenção da feira livre 
na Inconfidência Mineira, Vila Rica; 142/17 (7617) Indicação para reformas e melhorias no 
Ginásio de Esportes Luís Carlos da Fonseca e Castro, conhecido como Ginásio da 
Sacadura Cabral, localizado na Rua Las Palmas n. 96, Vila Sacadura Cabral; 2774/17 
(7618) Indicação para determinar a frequência diuturna de guardas municipais nas 
unidades escolares públicas; 2775/17 (7619) Indicação para manutenção do 
estacionamento gratuito no Hospital da Mulher aos membros do Conseg-Leste em dias de 
reunião; 2563/17 (7620) Requerimento de envio de informações acerca da dívida do 
município oriunda das ações do Semasa com a Sabesp [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 
656/17 (7667) Indicação para implantação de lombofaixa na Av. Marginal Córrego Taióca, 
altura do n. 2801, perto da viela no Jardim Las Vegas, com abaixo-assinado; 2550/17 
(7668) Indicação para que seja tapado buraco na Rua Javaés n. 27 e 49, Vila Assunção; 
2031/17 (7669) Indicação para mudança de sinalização no cruzamento entre as Ruas 
Barbacena e Bauru, Vila Linda; 131/17 (7670) Indicação para desratização em todo bairro 
do Jardim Las Vegas; 2797/17 (7671) Indicação para operação tapa-buraco na esquina 
da Av. Brasília com Rua Bauru, Vila Linda. VEREADOR MARCOS CORTEZ (MARCOS 
DA FARMÁCIA) 2799/17 (7675) Indicação para rondas regulares da Guarda Civil 
Municipal nas imediações dos bairros Camilópolis, Vila Metalúrgica e Santa Terezinha; 
2800/17 (7676) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de Santo 
André de intensificação do patrulhamento de rondas policiais nas imediações dos Bairros 
Camilópolis, Vila Metalúrgica e Santa Terezinha [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADORA MARILDA CARNEIRO MOURA (MARILDA BRANDÃO) 719/17 
(7588) Indicação para sinalização de solo com a afixação de placa de Carga e Descarga 
no período das 8:00h às 18:00h, localizada na altura do n. 440 da Av. Dom Pedro I com a 
Rua Antônio Capp n. 62, Vila Pires; 1204/17 (7589) Indicação para operação tapa-
buracos em toda extensão da Rua Sargento Silvio Delmar Rollemback, Centreville; 
1375/17 (7590) Indicação para vistoria técnica e manutenção no telhado e pintura da 
quadra da EMEIEF Arquiteto Estevão de Faria Ribeiro, localizada na Rua Luiz Gomes 
Pain s/n, Jardim Marek; 2764/17 (7591) Indicação para operação tapa-buracos em toda 
extensão da Rua Luiz Gomes Pain, Jardim Marek; 2765/17 (7592) Indicação para vistoria 
técnica e remoção da árvore localizada na altura do n. 159 da Rua Voluntários Paulista, 
Bairro Príncipe de Gales [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADOR 
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PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 2550/17 (7631) 
Indicação para serviço de tapa-buracos na Rua Javaés, no trecho compreendido entre os 
números 27 e 49, Vila Assunção; 388/17 (7632) Indicação para capinação e limpeza da 
viela e do terreno público localizados na altura do n. 346 da Rua Adolfo Lutz, incluindo a 
escadaria de acesso à Rua Pirambóia, Jardim Stella; 1871/17 (7633) Indicação para 
ampliação, modernização e manutenção da rede de iluminação pública na Rua Rodrigues 
da Costa, especialmente na altura do n. 10, Vila Rica; 2780/17 (7634) Indicação para 
implantação de semáforo inteligente digital no cruzamento da Rua Tamoios com Av. 
Santos Dumont, Centro. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) 2766/17 (7593) Requerimento encaminhando abaixo-
assinado dos moradores da Vila Guarará, que solicitam a construção de rede coletora de 
água pluvial na viela localizada entre as Ruas Leviantan e Carrel; 841/17 (7594) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos munícipes, que solicitam a 
implantação de travessia elevada (lombofaixa) na altura do n. 1093 da Av. Sapopemba, 
Jardim Utinga; 397/17 (7595) Indicação para tapar os buracos existentes na altura do n. 
133 da Rua Betânia, Parque Novo Oratório; 159/17 (7596) Indicação para revitalização da 
Praça Bernardino Sanchez Martinez, Jardim Santo Antonio. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E DIVERSOS 
VEREADORES 2783/17 (7640) Moção de Apelo ao Governador do Estado de São Paulo 
e à Secretaria de Segurança Pública do Estado de São Paulo no sentido de combater e 
prevenir a violência contra as mulheres, principalmente no Grande ABC. VEREADOR 
JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) E DIVERSOS VEREADORES 
1528/17 (7613) Requerimento de informações acerca do cronograma de manutenção as 
escolas públicas estaduais no Município de Santo André; 2772/17 (7614) Requerimento 
visando a inserir em Ata Voto de Aplauso aos munícipes que efetuaram, com recursos 
próprios, a pintura e manutenção da quadra de tênis do Parque Prefeito Celso Daniel; 
2773/17 (7615) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Aplauso pela reforma e 
inauguração da Arena SECI, localizada na Rua Ilíria n. 13, Parque Capuava, possibilitada 
através da colaboração da SECI – Social com a iniciativa privada através da Lei Paulista 
de Incentivo ao Esporte [JUSTIFICADOS pelo Vereador Jobert Alexandrino (Professor 
Minhoca), com exibição de vídeo]. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO 
DONETTI) 2570/17 (7647) Indicação para demarcação de solo de vaga exclusiva 
destinada a pessoas portadoras de necessidades especiais em frente à loja de 
equipamentos ortopédicos, localizada na Rua Guilherme Marconi n. 397, Vila Assunção; 
2788/17 (7648) Indicação para instalação de sistema semafórico no cruzamento da Av. 
dos Andradas com a Rua Fortaleza, Vila Assunção, visando a melhorar disciplinamento 
ao tráfego automobilístico no local; 291/17 (7649) Indicação para que sejam substituídas 
as atuais lâmpadas de vapor sódio por lâmpadas de Led em toda extensão da Av. dos 
Andradas, Vila Assunção; 2570/17 (7650) Indicação para instalar lombofaixa nas 
proximidades da Churrascaria São João, na Rua Guilherme Marconi n. 421, Vila 
Assunção; 2789/17 (7651) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia 
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Militar de rondas ostensivas e periódicas na Rua dos Vicentinos, em especial em frente ao 
n. 296, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 226/17 (7621) Requerimento visando a 
inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. José Ramires, ocorrido em 2 de 
agosto de 2017; 2776/17 (7622) Indicação para intensificar policiamento e rondas da 
GCM no Jardim das Maravilhas; 1209/17 (7623) Indicação para pintura de faixas de 
travessia de pedestres na Av. da Paz, Utinga; 2777/17 (7624) Indicação para tornar mão 
única de direção o trecho da Av. Pinhal, Bairro Santa Terezinha; 2778/17 (7625) Indicação 
para rebaixamento de guia na esquina das Ruas Aracanga e Ibaté, Parque Jaçatuba. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 2795/17 (7662) 
Indicação para recolhimento dos galhos de árvore devido à poda realizada pela Prefeitura 
das Ruas João Ribeiro, Marina, das Figueiras, 31 de Março, Bairro Campestre; 2796/17 
(7663) Requerimento de cópia de todos os contratos em vigor firmados entre a Prefeitura 
de Santo André e a Empresa Versátil Engenharia Ltda.; 1280/17 (7664) Indicação para 
poda de uma árvore localizada em frente ao n. 55B da Rua Francisco de Souza, Vila Alto 
de Santo André; 2796/17 (7665) Requerimento de cópia de contrato firmado entre a 
Administração Municipal e a empresa Versátil Engenharia Ltda., que tem como objetivo a 
execução de serviços contínuos de manutenção de infraestrutura do sistema de 
drenagem de nossa cidade; 2796/17 (7666) Requerimento de cópia de contrato firmado 
entre a Administração Municipal e a empresa Versátil Engenharia Ltda., que tem como 
objetivo a execução de serviços de construção da ponte sobre o Rio Tamanduateí, 
localizado na Av. dos Estados, altura da Rua Augusto Ruschi [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. Pela ordem, o Vereador Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes) concorda com o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus) de que alguns Secretários não estão realizando seu trabalho a contento.  
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 2580/17 (7652) 
Emenda Supressiva ao art. 5º do PLCM 215/17, que dispõe sobre as obrigações dos 
prestadores de serviços de estacionamento [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
2580/17 (7653) Emenda Modificativa à ementa e ao art. 3º do PLCM 215/17, que dispõe 
sobre as obrigações dos prestadores de serviços de estacionamento [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 2790/17 (7654) Requerimento de informações relacionadas 
ao aparato utilizado na organização do 1º Meeting Empresarial – Santo André, realizado 
no dia 09 de agosto de 2017, no Teatro Municipal; 1047/17 (7655) Indicação para 
recapeamento asfáltico em toda extensão da Av. Guaratinguetá, Jardim Alzira Franco; 
2791/17 (7656) Indicação para reforma da quadra poliesportiva Fernando José Figuerôa, 
localizada na Rua Piracanjuba s/n, Parque João Ramalho; 2749/17 (7657) Indicação para 
instalação de faixa elevada para travessia de pedestres – lombofaixa na altura do n. 308 
da Rua Asa Branca, Jardim Alzira Franco; 2792/17 (7658) Indicação para manutenção na 
Praça da Mocidade, localizada na Av. Rangel Pestana, Jardim Cristiane [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 384/17 
(7626) Indicação para replantio de árvores na Praça das Crianças, Parque Marajoara; 
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1094/17 (7627) Requerimento de informações sobre a distribuição de medicamentos 
controlados na rede municipal de saúde; 2659/17 (7628) Requerimento de informações 
sobre todas as entidades assistenciais, fundos e organizações não governamentais e 
comunitárias incluídas no Orçamento Municipal para receber repasses de recursos em 
2017; 1836/17 (7629) Requerimento de informações sobre a concessão de licenças para 
ambulantes; 2779/17 (7630) Requerimento ao 41º Batalhão da Polícia Militar de reforço 
nas rondas ostensivas ao redor da E.E. 16 de Julho, Bairro Centreville. Após a leitura, as 
Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos e a Moção foram destinados para 
o final da Ordem do Dia. Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Professor 
Minhoca) solicita a inversão da pauta, para antecipação da Tribuna Livre, sendo 
aprovada pelo Plenário sua solicitação. Às 16h51min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SR. 
FÁBIO AUGUSTO DE OLIVEIRA – Representando o Espaço Consciência e Luz, fala 
sobre o Projeto Social “Espaço Consciência e Luz Desenvolvimento Humano” e sua 
representatividade na Vila Sá e região. Convida os Vereadores a conhecerem o projeto. 
SRA. GLÁUCIA REGINA STEPHANELLI – Representando o Espaço Consciência e Luz, 
contribui com a apresentação sobre o Projeto Social “Espaço Consciência e Luz 
Desenvolvimento Humano” e sua representatividade na Vila Sá e região. Explica que o 
trabalho é feito com 200 crianças semanalmente, além do atendimento a dependentes 
químicos e moradores de rua, acolhendo para conscientizar, contribuindo para tirar os 
moradores de rua da cidade e auxiliando no trabalho do Executivo. Diz que a Sociedade 
Amigos de Vila Sá acolheu essa missão, até que possam ter um local próprio e somam 
forças para serem parceiros da administração. Deixa o convite aos Vereadores para 
conhecerem o projeto. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE). Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) compromete-se 
a enviar emendas parlamentares ao projeto no próximo ano. Parabeniza os 
representantes do projeto. Às 17:00h, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PT PSDB 
SD PPS PDT PMB PMN PTB PRB PSB]. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA 
(WILLIANS BEZERRA) – Coloca seu gabinete à disposição do Projeto Social “Espaço 
Consciência e Luz Desenvolvimento Humano”. Fala da insatisfação com a administração 
pela falta de respostas aos requerimentos dos Vereadores, ou com respostas superficiais 
e falta de providências, citando a Rua Mombaça. Diz que para o Ministério da Saúde a 
UPA do Jardim Santo André consta como aberta, inclusive com repasse do Governo 
Federal para manter a unidade, ressaltando que além da falta de comunicação à 
população, a Prefeitura também não comunicou o Ministério da Saúde. Registra que o PT 
não é contrário à reforma, no entanto, a Prefeitura também não comunicou a população, e 
deveria ter terminado algumas outras obras para fazer aos poucos a reestruturação de 
outras unidades. Acerca do fechamento de sete unidades de saúde, enviará o 
requerimento com abaixo-assinado e pede que o Prefeito observe essa questão. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – 
Prosseguindo o debate, salienta que o principal problema foi o fechamento das unidades 
de saúde, sem preparar as outras unidades para acolher os pacientes, isso é um 
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desrespeito à população. Reivindica a construção de ponte no Bairro Santa Terezinha, 
local em que a população sofre com o trânsito, além de providências quanto à 
modificação do itinerário do ônibus naquela região. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Fala sobre importância 
do requerimento de convite à Secretária da Saúde, citando que em todos os postos há 
uma faixa indicando a data de conclusão das obras para o final do próximo ano, 
entretanto, não há indicação do início das obras, indagando quando isso acontecerá. 
Questiona também quais as empresas vencedoras do certame licitatório para a prestação 
da reforma das unidades. Diz que não há necessidade de fechar o Centro de 
Especialidades, que foi entregue reformado em 2015, bem como o Posto de Atendimento 
Bangu. Conta que o Programa Fila Zero não está funcionando a contento, pois as 
pessoas não estão sendo operadas, conforme o prometido. Fala sobre aumento de 17% 
no índice de violência contra as mulheres no Grande ABC, resultado da falta de políticas 
públicas para garantir os direitos das mulheres. REGISTRADA presença do Secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Sr. Ailton Lima. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO 
(PROFESSOR MINHOCA) – Fala que a imprensa o nomeou de Vereador polêmico, que 
questiona as atividades do Executivo, apesar de ser da bancada de sustentação. Acerca 
da saúde, exemplifica utilizando uma metáfora esportiva. Defende a atitude do Prefeito 
Paulo Serra que, diante de tantas dificuldades encontradas na área da saúde, está 
empenhado em entregar a reforma e os Vereadores precisam cobrar que sua promessa 
seja cumprida e não torcer contra. Manifesta-se favorável ao projeto do Executivo. 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Fala aos 
representantes do projeto social que pretende visitá-los, com alguns Vereadores 
interessados. Fala que todos os Vereadores foram convidados para a reunião com o 
Prefeito e estranha que a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque) não tenha registrado assim. Diz aos taxistas, em nome da categoria dos 
motoristas de ônibus, que também é pouco lembrada, que é preciso regularizar a situação 
do Uber. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – 
Parabeniza os representantes do Projeto Espaço e Luz pelo convite e deixa registrado 
seu apoio e do Prefeito Paulo Serra. Aos taxistas, comenta que o Prefeito já está 
elaborando um projeto de regulamentação e salienta importância dessa discussão. Diz 
que as mudanças são necessárias na saúde, por isso é preciso paciência nesse momento 
de transtornos nas reformas, dizendo que é inaceitável manter tudo como estava. Fala 
que foi feita reunião entre o Prefeito e os Vereadores para tirar as dúvidas e sanar 
questões. Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e contrapondo à fala dos Vereadores Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro) e Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa) quanto à 
reunião, diz que esta foi convocada pelo Whatsapp, um dia antes da reunião, dois erros 
consecutivos, uma vez que o correto seria uma convocação formal e com antecedência. 
Fala que, apesar de sua insatisfação com essa forma com que o Prefeito trata os 
Vereadores em convocações de reuniões, a bancada do PT foi à reunião e chegou às 
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11h30min no 1º andar, sendo informados que a reunião seria no 10º andar, local em que 
esperaram na recepção 45 minutos, momento em que precisou ir embora, assim como o 
Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite). Diz que as unidades foram 
fechadas nesse mesmo dia e pede que os Vereadores não sejam levianos com as 
informações, o diálogo não foi feito. Diz que a bancada do PT não é contrária à reforma, 
mas a Prefeitura deveria ter dialogado anteriormente com a população para informá-la 
das reformas. Pede que seja aprovado o requerimento de convite à Secretária de Saúde, 
em pauta na Casa desde a última semana, pedindo respeito ao PT. VEREADOR FÁBIO 
DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – Fala que as unidades de saúde foram 
fechadas com o objetivo de reformular, não somente reformar, sendo que o Governo do 
PT fechou postos e não reabriu. Diz que é preciso colocar prontuários eletrônicos para 
receber a verba do SUS e valoriza a coragem do Prefeito Paulo Serra, com atitudes 
ousadas para ir adiante e trazer melhorias para a população, pedindo a população de 
Santo André um voto de confiança. Rechaça atitude do Secretário de Inclusão Social, que 
não visitou o projeto Espaço Consciência e Luz. VEREADORA MARILDA CARNEIRO 
MOURA (MARILDA BRANDÃO) – Fala que sempre defendeu o SUS, mas acredita que a 
atitude do Prefeito Paulo Serra é necessária, uma vez que da forma como funcionam as 
unidades de saúde atualmente não pode continuar. Parabeniza os pais pelo seu dia e o 
Vereador Tonho Lagoa que está cuidando de seu pai. Em memória de seu pai, registra 
memórias e lembranças que teve com ele. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Comenta sobre o problema com o corte e poda das 
árvores, que são feitas e deixadas nas calçadas. Quanto à empresa Versátil, diz que cava 
buracos nas ruas e solicita placas de identificação sobre a obra, registrando que já enviou 
requerimento sobre o assunto. Pede respostas aos seus diversos requerimentos já 
enviados. Lamenta a falta de esclarecimentos aos Vereadores, que estão no dia-a-dia da 
população. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) – Fala 
sobre a importância dos projetos sociais para a cidade e que o Prefeito apoia todos eles. 
Quanto aos taxistas, entende e apoia a reivindicação de regularização dos aplicativos. 
Parabeniza o trabalho do Secretário Ailton Lima no desenvolvimento econômico da 
cidade, com o evento empresarial, fomentando o fortalecimento das empresas da cidade. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Acredita 
que a intervenção nas unidades de saúde favorecerá o atendimento amplo e pleno à 
população e cabe aos Vereadores fiscalizarem as obras, pedindo um voto de confiança e 
apoio a essa iniciativa do Prefeito. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ANDRÉ SCARPINO 
(ANDRÉ SCARPINO). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) – Fala das 
dificuldades que os gestores públicos enfrentam e a diferença de atitudes quando estão 
no poder e quando estão fora, ressaltando que isso é característico de um partido político 
que já teve oportunidade de mudar o país e não o fez. Diz que qualquer ação benéfica 
precisa ser muito bem articulada e preparada, pois algo com grande impacto social pode 
se tornar negativo, principalmente se os argumentos e questionamentos forem colocados 
de forma equivocada. Manifesta-se favorável ao requerimento do Vereador Willians 
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Bezerra da Silva (Willians Bezerra) de convite à Secretária. VEREADOR MARCOS 
CORTEZ (MARCOS DA FARMÁCIA) – Registra que não está como oposição ou 
sustentação nesse período que está como Vereador na Casa, mas observando os fatos, 
entende que a posição do Prefeito foi a melhor para a cidade, visando à qualidade de vida 
das pessoas e dignidade de atendimento nas unidades de saúde. Pela ordem, a 
Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e diz que os Vereadores estão sendo muito questionados pela 
população e diz que o Prefeito teve coragem em fazer o fechamento para reforma e 
adequação, considerando que há 41 postos, o que levaria muito tempo até que tudo fosse 
feito. Lamenta a falha de organização e gestão do comunicado à população, no entanto 
isso não deve tirar o mérito da reforma. Convida a todos para a audiência pública 
relacionada à segurança pública, na sexta-feira, dia 11 de agosto, com diversos 
representantes dos setores interessados. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE). Pela ordem, o Vereador Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) convida os representantes da Comissão da Luops para uma reunião no 
dia 17 de agosto, às 13h30min: Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Lucas Zacarias 
de Araujo (Lucas Zacarias), estendendo o convite aos demais que se interessarem. Pela 
ordem, o Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) registra a composição da 
Comissão de Assuntos Relevantes relacionada à cultura da nossa cidade, a saber: 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e Fábio dos Santos Lopes 
(Dr. Fábio Lopes). Pela ordem, o Vereador André Scarpino (André Scarpino) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e diz que o 1º Meeting Empresarial, ocorrido na cidade no dia 9 
de agosto, contou com a presença do Prefeito de São Paulo, Sr. João Dória, com o 
objetivo de impulsionar a geração de empregos na nossa cidade. Fala que esteve na 
creche do Jardim Santo André, e há uma data para iniciar as obras, bem como na região 
da Rua dos Ciprestes, local em que esteve com o Prefeito Paulo Serra e haverá a 
geração de mais de mil vagas no CESA. Às 18h19min, passa-se à ORDEM DO DIA, com 
a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), André Scarpino 
(André Scarpino), Almir Roberto Cicote (Cicote), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Edilson de Oliveira Santos 
(Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Jorge Kiomassa 
Kina (Jorge Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Marcos Cortez (Marcos da 
Farmácia), Marilda Carneiro Moura (Marilda Brandão), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo 
Donetti), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). Pela ordem, o Vereador Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) solicita o adiamento de toda Ordem do Dia por cinco 
sessões. Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) informa que 
é a terceira sessão em que, no momento da votação dos requerimentos na Ordem do Dia, 
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os Vereadores saem do Plenário, inclusive o requerimento de convite à Secretária de 
Saúde, sugerindo seja feita nova chamada, sendo aprovada pelo Plenário essa sugestão. 
Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) retira seu pedido 
de adiamento da Ordem do Dia e pede seja feita nova chamada, sendo aprovada pelo 
Plenário sua solicitação. Às 18h27min, o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) registra 
a nova chamada: Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote 
(Cicote), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Jorge Kiomassa Kina (Jorge 
Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Marcos Cortez (Marcos da Farmácia), 
Marilda Carneiro Moura (Marilda Brandão), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). SUSPENSA 
A SESSÃO entre 18h23min e 18h42min, a pedido do Vereador Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra), sendo reaberta com a presença dos Vereadores: Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte), André Scarpino (André Scarpino), Almir Roberto Cicote (Cicote), 
Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Jorge Kiomassa Kina (Jorge 
Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Marcos Cortez (Marcos da Farmácia), 
Marilda Carneiro Moura (Marilda Brandão), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). JUSTIFICADA ausência do Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), por problemas familiares. ITEM 1º - Discussão 
adiada e votação do VETO PARCIAL ao Autógrafo nº 10/17, protocolo 005511, referente 
ao PROJETO DE LEI 02/17, que autoriza o Executivo Municipal a alienar área pública, 
mediante doação, ao SEBRAE – Serviço de Apoio às Micro e Pequenas Empresas de 
São Paulo, e dá outras providências. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. 
PROCESSO N.º 752/17 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), ausente – ausência justificada; Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), ausente; Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), 
ausente]. [ADIADO POR UMA SESSÃO, por falta de parecer da Comissão de Justiça]. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) informa que não serão votados os 
requerimentos, uma vez que o Item 1º da Ordem do Dia está sobrestando, e há um 
acúmulo de requerimentos a serem votados, das últimas três sessões. Pela ordem, o 
Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) pede seja verificada a data de envio 
do requerimento verbal de convite ao Secretário de Finanças, pois, segundo a Prefeitura, 
o requerimento chegou em cima da hora e ele não pôde responder. O Presidente Almir 
Roberto Cicote (Cicote) salienta que a responsabilidade não é da Casa, pois o 
requerimento foi verbal e pede seja articulado com o líder do Governo. O Vereador 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) lamenta que ainda não tenha sido aprovado o 
requerimento de convite à Secretária de Saúde e ao Secretário de Inclusão, mas acredita 
que eles deveriam vir prestar esclarecimentos, independente de serem convidados. Nada 
mais havendo a tratar, o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) declara encerrada a 
presente sessão às dezoito horas e quarenta e oito minutos. Eu, Márcia Gabriela 
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Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e achada 
conforme segue assinada pela presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária subsequente a esta. 
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